
 

An den CDU-Fraktion Egelsbach 

Vorsitzenden der Gemeindevertretung Herr Sascha Wurm 

Herrn Hans-Joachim Jaxt Fraktionsvorsitzender 

Freiherr-vom-Stein-Straße 13 

63329 Egelsbach Mail: versipellis86@gmail.com 

 

 

 Egelsbach, 14.09.2021 

 

Änderungsantrag VL-13/2021 

 

Schwachstellenanalyse und Machbarkeitsstudie zur energetischen Sanierung der Dr.-Horst-

Schmidt-Halle – Trennung der energetischen Sanierung von der notwendigen Maßnahmen 

der Brandschutzsanierung – umgehende Brandschutzsanierung. 

 

Ausschuss: BuA, HFA, GV 

 

Die Gemeindevertretung möge wie folgt beschließen: 

 

1. Die Gemeindevertretung nimmt die Machbarkeitsstudie zur energetischen Sanierung der Dr.-

Horst-Schmidt Halle und insbesondere die dort und in der Stellungnahme des FD Bauen und 

Umwelt aufgezeigten Brandschutzmängel zur Kenntnis. 

 

2. Die Gemeindevertretung spricht sich dafür aus, die Entscheidung der energetischen Sanierung 

der Dr.-Horst-Schmidt Halle zu vertagen, bis konkretes Ergebnisse aus dem Arbeitskreis 

Sportstätten vorliegen und das weiter Vorgehen mit allen beteiligten (Gemeinde, Fraktionen, SGE) 

abgestimmt ist. 

 

3. Der Gemeindevorstand wird damit beauftragt, mit der Planung für die Brandschutzsanierung der 

Dr.- Horst-Schmidt Halle zu beginnen, um die weitere Betriebsbereitschaft der Sporthalle zu 

gewährleisten. Hierbei soll auf die Wirtschaftlichkeit, die Zukunftsorientierung und minimale 

Schließung Rücksicht genommen werden. 

 

4. Weiter konzeptionelle Beauftragungen von externen Dienstleistern sind erst zu erteilen, wenn die 

Gespräche des Arbeitskreises abgeschlossen sind. 

 

5. Vor Beauftragung eines externen Büros mit der Erstellung eines konkreten Umsetzungskonzepts 

werden der Gemeindevertretung die Ergebnisse des Arbeitskreises Sportstätten und die Planung für 

das weitere Vorgehen vorgelegt.     

 

Finanzielle Auswirkung:1 

Die exakten Kosten für die gezielte Brandschutzsanierung von Türen, Schotts und 

Sicherheitsbeleuchtung konnten nur teilweise bestimmt werden. 

- Kosten für die neue Sicherheitsbeleuchtung und Errichtung eines neuen ELT-Schaltschranks 

45.000€ 

- Brandschutztüren im Innenbereich (kalk. 70.000€) 

 

 

 
1Siehe Machbarkeitsstudie S.45 
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Begründung: 

 

„Zu Beginn ist hervorzuheben, dass der aktuelle bauliche Zustand der Dr.-HorstSchmidt-Halle 

(DHSH) nicht auf Dauer tragbar ist. Die Halle weist in den Bereichen Elektrik, Lüftung und vor 

allem Brandschutz erheblichen Handlungs- und Sanierungsbedarf auf. Regelmäßig wird der 

Zustand der Anlage von sachverständigen Prüfern kritisiert. Ohne Beseitigung diverser 

grundlegender und sicherheitsrelevanter Mängel im technischen und baulichen Brandschutz, wie 

z.B. Erneuerung von Brandschutztüren und Sicherheitsbeleuchtung, ist ein weiterer, sicherer Betrieb 

nicht mehr zu gewährleisten. Es herrscht also dringend Handlungsbedarf, sonst droht in absehbarer 

Zeit die Schließung der Halle aus Gründen des Brandschutzes.“2 

 

Im vorigen finden Sie noch einmal die Erläuterung des FD Bau und Umwelt, der auf die aktuelle 

Kernproblematik der Dr. Horst-Schmidt Halle hinweist. 

 

Wir sind der Auffassung, dass die beiden Themen der Energetischen- und Brandschutzsanierung 

aufgrund der gebotenen Dringlichkeit in der Betrachtung von einander getrennt werden sollten. 

 

Es gab noch keine Gespräche oder Einigungen seitens des Arbeitskreises Sportstätten, der den 

langfristigen Erhalt der Sportstätte final und abschließen diskutiert und bewertet hat. Tatsächlich 

gibt es derzeit mehr Zuspruch hinsichtlich der Überlegung, die Dr. Horst-Schmidt Halle durch eine 

gänzlich neu gebaute Sportstätte zu ersetzen. 

 

Bevor diese Diskussion nicht abgeschlossen ist halten wir es nicht für zielführend, weiter Fakten zu 

schaffen, die nicht absehbare Belastungen für den Haushalt erzeugen. So konnte seitens der 

Gemeinde nicht abschließend dargelegt werden, ob und in welcher Höhe langfristig weitere 

Sanierungsmaßnahmen für den Erhalt der Sportstätte anfallen werden. 

 

Jedoch befreit uns das Vertagen dieser Entscheidung nicht davon, notwendige Maßnahmen zum 

Erhalt der Sicherheit der Nutzer der Halle umgehend anzugehen. 

 

Daher bitten wir Sie um Ihre Unterstützung und Zustimmung dafür, dass die Gemeinde umgehende 

die notwendigen planerischen und Umsetzungsbezogenen Maßnahmen vollzieht, um die in der 

Schwachstellenanalyse notwendig zwingenden Brandschutzmaßnahmen auf den aktuellen 

Sicherheitsstandart zu bringen. 

 

 

 

CDU-Fraktion Egelsbach 

 

 

 

Herr Sascha Wurm 

 
2Siehe Stellungnahme zur Schwachstellenanalyse und Machbarkeitsstudie zur energetischen Sanierung der Dr.-Horst-

Schmidt-Halle des FD Bau und Umwelt S.1, Abs. 1 




